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Crisi e Cambiamento
di Renato Ganeo
La crisi non è fi nita e se è stata più o meno grave di quella del ’29 
lo sapremo quando sarà passata. Perché passerà, però i morti si 
contano solo alla fi ne della battaglia. I tempi saranno lunghissimi 
e, per quanto riguarda l’Italia, apprezzati economisti prevedono 
che ci vorrà fi no al 2018, speriamo non più. Il mondo, in media, do-
vrebbe metterci di meno, ma per quello che valgono le medie... La 
domanda più angosciosa è: Come sarà dopo? Di certo non come 
prima. Alla fi ne della 2ª Guerra Mondiale gli Stati Uniti avevano 
il 50% del Pil del pianeta, oggi quel 50% ce l’hanno Europa e 
Stati Uniti insieme, la Cina ha il 10%, il Giappone l’8% (ma meno 
di vent’anni fa stava al doppio) ed il restante 32% tutti gli altri. 
Eurolandia crescerà quest’anno, forse, di poco più dell’1%, gli Stati 
Uniti probabilmente non arriveranno al 2%. La Cina, seppure con 
molti grattacapi, prosegue attorno al 10%, guidando una corsa 
dove le stanno dietro in parecchi; giusto qualche nome: India, In-
donesia, Iran, Corea, Brasile, Turchia e Vietnam. Perché sono nati 
acronimi quali "Brics" e "N11" (the Next Eleven) i "Prossimi Un-
dici"? Non sono fantasie di economisti, sono realtà che crescono, 
molto, e sarebbe meglio smettere di mentire a noi stessi dicendo 
che tutto quello che fanno è di cattiva qualità. Certo, c’è anche 
della cattiva qualità, ma non solo e non su tutto; semmai è di etica 
del lavoro che si potrebbe discutere. Ne conosco di aziende, grandi 
e note, che comprano là e "rifi niscono" qua. E’ forse fantascienza 
immaginare che nel 2050 (che cosa sono quarant’anni nella storia 
del mondo?) quel 50% potrebbe essere in buona misura della Cina 
e un altro 30% del gruppetto di cui sopra? E l’Africa? I problemi 
dell’Occidente grossomodo li conosciamo: Gli Stati Uniti indebitati 
oltremisura, ma incapaci di disincagliarsi da impegni internazio-
nali che li dissanguano. E’ dimostrato, ed è economia non politica, 
che il debito pubblico statunitense è schizzato a partire dalla guer-
ra del Vietnam e non si è più fermato. Le guerre, spiegabili o meno, 
costano, punto e basta. L’Europa che non riesce ad essere "Stato", 
prigioniera delle sue rigidità e localismi; oggi vogliamo l’euro e 
domani no; salviamo il Paese tale, anzi no ripensiamoci. Chi spinge 
per lo sviluppo ed i consumi e chi invece difende il pareggio di 
bilancio a costo di mettere tutti (eccetto i soliti) con le pezze al 
sedere. Chi manda le squadriglie a bombardare il dittatore di turno 
e chi non vuole contribuire neppure alle spese per la benzina degli 
aerei. Ma come si fa ad andare avanti così? Io continuo ad essere 
un europeista convinto, ma questa nostra Europa ha bisogno di 
una politica unitaria nei settori che contano: economia, fi sco, sa-
lute, lavoro, immigrazione, istruzione, rapporti internazionali. Se 
non c’è una guida che guidi, un governo che governi è inevitabile 
che si vada "tutti insieme in ordine sparso". Ciò che però sembra 
essere comune a tutta l’Europa, e ogni giorno l’informazione ce 
ne dà conferma, è l’arroccamento della classe politica, tutta, nella 
difesa dei propri privilegi, motivata da interessi ben più che da 
ideali, che sia a Londra, Parigi, Francoforte o Roma. Si governa con 
le parole, anche con gli insulti, ma di fatti non ce ne sono, non di 
quelli che contano, non di quelli che mostrano vero cambiamento. 
Ed eccomi a citare Machiavelli, dopo 484 anni da quando è morto, 
perché ciò che ha scritto è ancora terribilmente attuale e appro-
priato: "Non c’è niente di più diffi cile che introdurre un nuovo 
ordine di cose, poiché il cambiamento ha per nemici tutti coloro 
che si trovano bene nelle vecchie condizioni e solo tiepidi difensori 
in quelli che potrebbero trovarsi bene nelle nuove". Cambiamento 
per superare la crisi? Certo. Lo scrisse anche Albert Einstein nel 
1934: "La vera crisi è la crisi dell’incompetenza. L’inconveniente 
delle persone e delle nazioni è la pigrizia nel cercare soluzioni e 
vie d’uscita... l’unica crisi pericolosa è la tragedia di non volere 
lottare per superarla. Non pretendere che le cose cambino se con-
tinui a fare ciò che facevi prima".
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Cari Fontanivesi,

scrivo questo articolo con sentimento 
d’impotenza e di sfi ducia per ciò che sta 
accadendo al nostro caro e amato Stato 
Italiano. Siamo di fronte all’ennesima ma-
novra economica di un governo confuso 
che tenta di recuperare risorse, colpendo 
i soliti noti, sia direttamente che indiret-
tamente con i tagli ai fondi delle Regioni 
e dei Comuni.

Il popolo italiano ha diritto di sape-
re perché i Comuni non riescono più 
ad investire in opere pubbliche e non 
possono pagare i fornitori!

E il nostro Comune com’è messo?

Il comune di Fontaniva, nel momento in 
cui sto scrivendo questo editoriale, ha un 
fondo cassa di circa 3.400.000,00 €uro 
di cui 2.800.000,00 €uro trattenuti dalla 
Banca d’Italia e quindi infruttiferi di qual-
siasi interesse. Questo saldo è frutto di 
incassi già avvenuti e di pagamenti che 
il Comune dovrebbe fare per lavori già 
eseguiti o appaltati. Il meccanismo del 
patto di stabilità voluto dal Governo ci im-
pone di non pagare. Questo perché? Per 
rispettare il patto di stabilità europeo e 
rientrare nei parametri di Maastricht. Ciò 
sta comportando vergognosi ritardi nei 
pagamenti ai professionisti, alle aziende 
e alle società di servizi. La cosa più grave 
però è che il Comune di Fontaniva ha già 
stanziato e oltretutto già fi nanziato opere 
pubbliche che potrebbero essere realizza-
te ma che non possono essere appaltate 
perché soggette a questo strumento dia-
bolico. Se il Governo ci consentisse di pa-
gare, con i soldi che abbiamo in banca, 
potremmo:

- completare le asfaltature 
delle strade e dei marciapiedi 
(abbiamo a disposizione circa 
300.000,00 €uro);

- iniziare o completare svariate 
opere pubbliche attese dalla 
nostra comunità;

- intervenire con numerosi 
e necessari interventi di 
manutenzione ordinaria;

- istituire contributi per 
combattere la disoccupazione e 
le nuove povertà.

E invece cosa ci stanno imponendo i 
nostri amati Onorevoli e Senatori?

Saremo costretti a creare nuovo avanzo 
di amministrazione che il Governo non 
ci permetterà di utilizzare. Potremmo uti-
lizzarlo per pagare i mutui? Gran parte 
dei mutui del Comune di Fontaniva sono 
arrivati a fi ne ammortamento e quindi 
scadranno nel 2015. Perché estinguer-
li a tre anni dalla scadenza quando la 
rata consiste quasi esclusivamente nel 
rimborso del capitale prestato? Tutto ciò 
sarebbe di poco benefi cio per le casse 
comunali e per la collettività.

Questa è la situazione in cui siamo e 
sono costretto ad amministrare.

Alla fi ne, quando le cose non vanno, la 
colpa viene sempre attribuita al Sindaco 
e agli amministratori! Non voglio con 
questo esimermi dalle responsabilità po-
litiche connaturate al ruolo di chi ammi-
nistra pro tempore una comunità. Non 
posso però assumermi le responsabilità 
di chi in Parlamento decide di tagliare 
fondi sempre ai soliti, mantenendo quasi 
intatti i privilegi propri e di tutto il siste-
ma politico nazionale!

Nel 2012 avremo una decurtazione di 
circa 299.000,00 €uro. Abbiamo 33 di-
pendenti contro una media nazionale 
per un Comune delle nostre dimensioni 
di 45. Abbiamo un tasso d’indebitamen-
to al 6% contro una media dei comuni 
limitrofi  che arriva al 12%-13%. Non 
abbiamo posizioni swap aperte! Siamo 
quello che può defi nirsi un vero Comune 
virtuoso!

Come amministrazione stiamo lavo-
rando per incrementare le entrate 
lasciando inalterata la pressione 
fi scale (non abbiamo istituito l’ad-
dizionale comunale all’IRPEF cosa 
che si poteva fare e che tanti comuni 
hanno fatto nel 2011). L’incremento 
delle entrate avverrà grazie agli utili 
della farmacia comunale, al canone per 
l’installazione di un impianto fotovol-
taico, alla valorizzazione del patrimonio 
comunale e a tutte le forme di collabora-
zione con i privati che ci permetteranno 
di realizzare opere senza cozzare contro 
il muro del patto di stabilità!

Non posso non concludere con un sen-
timento di grande amarezza nel vedere 
come, in una situazione in cui il silenzio 
sarebbe la cosa migliore, alcuni par-
lamentari tutto fumo e niente arrosto, 
continuano a spararla grossa in tv e sui 
giornali per rimanere al centro dell’at-
tenzione! In effetti, i Veneti si stanno 
proprio accorgendo che i problemi veri 
non sono: l’assenza di un progetto go-
vernativo serio, la disoccupazione e la 
mancanza di futuro per i propri fi gli, la 
diffi coltà enorme di arrivare alla fi ne del 
mese, la delinquenza in costante au-
mento, i servizi sociali umiliati e dimez-
zati, le strade che non possono essere 
asfaltate, le opere che non si possono 
fare...  I problemi veri sono: il fi lm di 
Diego Abatantuono, l’esaltazione della 
lingua veneta e della bandiera di San 
Marco, la lotta al Kebab, i ministeri in 
Lombardia...

Cari Fontanivesi, nonostante tutto, sta-
te tranquilli che rimarremo, io e i miei 
colleghi amministratori, con passione e 
tenacia al servizio della nostra amata 
Comunità paesana.

Il Sindaco
Marcello Mezzasalma

L’intervento del Sindaco

I VERI PROBLEMI DEL NOSTRO PAESE
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Resoconto manutenzioni 
mesi estivi 2011
Si elencano di seguito alcuni degli 
interventi che si sono conclusi in 
questi mesi estivi:
- 2° sfalcio cigli stradali comple-

tato ed eseguito da ditta appal-
tatrice, in corso il 3° sfalcio;

- 2° e 3° sfalcio aree verdi pubbli-
che completato con personale 
ed attrezzatura comunale;

- intervento di diserbo delle aree 
ad uso pubblico in tutto il terri-
torio comunale compresi marcia-
piedi, piazze e cigli stradali;

- sistemazione di un tratto di 
banchina stradale in via Del Beato 
con inserimento di n.2 caditoie per 
lo scolo delle acque meteoriche;

- intervento di manutenzione 
straordinaria presso sottopasso 
di via Delle Giare, con ripristino 
del sottofondo stradale a seguito 
della formazione di una voragine 
dovuta ad infi ltrazioni d’acqua;

- pulizia delle caditoie stradali 
presso piazzale della Chiesa, 
tratto di via Chiesa e via Roma, 
con utilizzo di canal jet;

- servizio spazzamento presso le vie 
comunali da parte di ETRA SPA.

Tra gli interventi in previsione per i 
prossimi mesi segnaliamo:
- rifacimento della segnaletica 

orizzontale nei tratti stradali 
dove la stessa è oramai svanita, 
con ripristino delle linee di arre-
sto, linee laterali e di mezzeria, 
attraversamenti pedonali, ecc.;

- realizzazione del 4° ed ultimo 
sfalcio dei cigli stradali entro 
il mese di ottobre da parte di 
ditta appaltatrice;

- realizzazione del 4° ed ultimo 
sfalcio delle aree a verde pubbli-
co da parte di personale interno;

- manutenzione straordinaria 
di alcuni servizi igienici della 
scuola media "L. B. Alberti".

Sono inoltre garantite in modo 
continuo e su tutto il territorio le 
manutenzioni ordinarie varie quali 
ad esempio gestione dell’illumina-
zione pubblica, piccola riparazione 
presso pubblici edifi ci e manuten-
zioni strade. Nelle prime settimane 
di settembre, come sempre, molte 
ore di lavoro sono dedicate al 
controllo, riparazione, manutenzio-
ne, per quanto di competenza, di 
tutti gli ambienti (con le attrezza-
ture e impiantistica) dei tre plessi 
scolastici comunali.

Adottato il 1° Piano degli 
Interventi per Fontaniva
La legge n°11 del 2004 introduce nell’ordinamento 
regionale il "Piano Regolatore Comunale". Esso è 
costituito dal Piano di Assetto del Territorio (P.A.T.) 
e dal Piano degli Interventi (P.I.). Il primo delinea le 
scelte strutturali/strategiche del territorio, il secon-
do ne defi nisce gli interventi operativi conseguenti. 
Il primo è approvato dalla Regione (ora dalla Pro-
vincia), il secondo resta di competenza esclusiva 
del Comune (adozione e approvazione). In sintesi 
il P.A.T. detta le linee strategiche di trasformazione 
del territorio nei prossimi dieci anni. Il P.I. ne defi -
nisce i contenuti operativi in due Piani Pluriennali 
di Attuazione di cinque anni ciascuno. Con delibera 
del Consiglio n. 20 del 30/07/2011 il Comune ha 
adottato il primo Piano degli Interventi.
L’adozione è stata preceduta da una ampia e capillare 
azione di concertazione con tutti i cittadini di Fonta-
niva. Il Comune ha coinvolto tutti coloro che hanno 
manifestato un concreto interesse nelle scelte operati-
ve del Piano. All’uffi cio tecnico sono giunti più di due-
cento suggerimenti/proposte/richieste, tutte esamina-
te e a volte discusse con i cittadini proponenti. Ne è 
sortito un Piano sicuramente condiviso e partecipato, 
in sintonia con gli indirizzi generali della concertazio-
ne codifi cati nella legge regionale urbanistica (L.R. 
11/2004). Vediamo ora come il P.I. si è concretizzato in 
termini quantitativi (rispetto agli indirizzi del P.A.T.):
• Aree trasformabili previste dal P.A.T. nel de-
cennio: mq 209.682 • Aree "trasformate" nel 
primo P.I.: mq 44.678 (pari al 21% del totale 
ammissibile) • Volumetrie residenziali ammes-
se dal P.A.T. nel decennio: mc 292.125 • Vo-
lumetrie ammesse nel P.I.: mc 97.228 (pari al 
33% del totale ammissibile).
Gli interventi ammessi dal P.I. saranno quindi inter-
venti che avranno la garanzia della loro attuazione 
nel quinquennio di validità del primo P.I. - proprio 
perché oggetto di concertazione preventiva. Pertanto 
la "vecchia" concezione secondo cui l’edifi cabilità 
delle aree restava sconnessa dalla relativa attuazione 
temporale deve intendersi superata dai contenuti del-
la Legge Regionale 11/2004, ove il P.I. diventa sostan-
zialmente un "Piano quinquennale di attuazione". Il 
Comune quindi non può - in questo contesto - "im-
mobilizzare" volumetrie e aree trasformabili (quanti-
fi cate dal P.A.T.) in attesa che gli operatori economici 
si attivino secondo una tempistica lasciata alla loro 
esclusiva discrezionalità. Il Comune diviene il pianifi -
catore - anche temporale - del territorio. Ricordiamo 
a proposito che la Legge Urbanistica Regionale pre-
vede che decorsi cinque anni dall’entrata in vigore 
del P.I. decadono le previsioni relative alle aree di tra-
sformazione o espansione soggetta a piani attuativi, 
nonché i vincoli preordinati all’esproprio (aree per 
servizi). L’impianto complessivo della legge è quindi 
indirizzato a garantire l’attuazione del P.I. in termini 
temporali pre-defi niti, pena la loro decadenza.
Ricordiamo ancora che, oltre alle quantità previste 
di nuova edifi cazione, il P.I. prevede altresì:
- Un ampliamento "una-tantum" di 150 mc per 

ogni unità abitativa a schiera
- La conferma delle previsioni contenute nei Piani 

Attuativi già convenzionati ante P.I.
- La possibilità di costruire piccoli annessi in legno 

a servizio della residenza
Naturalmente il P.I. potrà essere oggetto di varianti, 
integrazioni e affi namenti nel corso del quinquen-
nio (purché l’edifi cabilità prevista sia conforme alle 
quantità defi nite dal P.A.T.). Tali varianti (che - ripe-
tiamolo - restano di esclusiva competenza comu-
nale) dovranno essere il momento di incontro e di 
concertazione con la popolazione e con gli operatori 
economici che riterranno di proporre "progetti di ri-
levante interesse pubblico" (art. 6 - L.R.11) e comun-
que progetti che l’Amministrazione Comunale riterrà 
compatibili con le azioni strategiche del P.A.T. Già in 
questa fase - prima dell’approvazione defi nitiva - il 
P.I. potrà essere oggetto di "osservazioni". Il Piano è 
messo a disposizione al pubblico per trenta giorni. 
Nei successivi trenta giorni "chiunque" potrà presen-
tare osservazioni. Sulle osservazioni si pronuncerà il 
Consiglio Comunale. Se i contenuti delle osservazioni 
saranno riconducibili agli indirizzi del P.A.T. e alla ga-
ranzia di una loro attuazione temporalmente defi ni-
ta, essi potranno divenire parte integrante del Piano 
degli Interventi. I termini (di legge) per presentare le 
osservazioni al Piano degli Interventi sono quindi dal 
giorno 03 settembre 2011 al 03 ottobre 2011.

UN ALTRO NO
ALLA BRETELLA OVEST

La vicenda della famigerata bretella ovest, il pre-
sunto collegamento nord-sud tra Bassano e Citta-
della/Fontaniva (Padova) continua a tenere banco, 
almeno sui giornali, in una ridda di affermazioni, 
proclami, impegni, contestazioni, rifi uti, scomuni-
che reciproche, minacce e ricatti (politici). Sarebbe 
arduo riassumere lo stato della vicenda, a noi pre-
me sottolineare che nessuna soluzione può essere 
seriamente impostata se prima non si parla con i 
diretti interessati, cioè con le popolazioni e i paesi 
interessati dalle diverse proposte o idee, tenendo 
conto della realtà economico-fi nanziaria e tecnica, 
del quadro di sviluppo congiunturale, delle situa-
zioni ambientali e paesaggistiche reali. Questo è 
quanto pretende si faccia anche il Comitato del-
le Rogge di Rosà che ha organizzato il 5 luglio 
l’ultima di tante manifestazioni di conoscenza 
e discussione sul problema, portando la gente a 
rendersi conto di persona dello stato dei luoghi e 
dei territori coinvolti, di cui spesso si parla senza 
approfondita conoscenza.

Lavori Pubblici

scolastici comunali.



8

La villa Borromeo aperta 
al pubblico per la 1ª volta
La villa Borromeo-Fantoni si è 
aperta al pubblico per la prima 
volta grazie all’iniziativa degli as-
sessorati ai LLPP e alla cultura per 
ché tutti possano vedere i primi 
risultati del restauro di consolida-
mento e valorizzazione della Villa 
del primo Cinquecento in corso 
di realizzazione (si è concluso il 
primo dei due stralci funzionali 
previsti, il secondo è in fase di 
bando). Alla scoperta della villa 
ha collaborato il gruppo Nuove 
Iniziative di San Giorgio in Brenta 
in occasione della tradizionale 
sagra di San Giorgio in Brenta. 
Le due visite sono state guidate 
dai progettisti arch. Giancarlo 
Scudella e arch. Anita Brotto che 
con grande disponibilità hanno 
soddisfatto tutte le domande dei 
numerosi visitatori, molti "foresti", 
segno che la Villa sta riscuoten-
do interesse anche al di fuori 
del paese. È proprio questa una 
condizione essenziale per pensare 
ad una valorizzazione effi cace e 
non solo formale del monumen-
tale complesso storico e artistico, 
praticamente unico esempio di 
villa veneta del primo Cinquecento 
in tutto il territorio.

E la sicurezza idraulica?...

Mentre tutti cercano di sfruttare in qualche modo il 
Brenta e le sue golene, nessuno si preoccupa della 
sicurezza idraulica del ponte ferroviario...

Difesa risorse idriche del 
Brenta: sempre allerta
Il comune di Fontaniva, insieme con gli altri 11 co-
muni rivieraschi e del bacino idrico del Brenta, con-
tinua a controllare da vicino l’iter di autorizzazione 
al prelievo di acqua di VENETO ACQUE, la S.P.A. re-
gionale incaricata di realizzare il nuovo acquedotto 
per il polesine e il veneziano attingendo acqua dal 
bacino idrico del Brenta. Ciò richiederà di prelevare 
ulteriori 950 l/s circa nel nostro territorio. L’interven-
to regionale è previsto dal sistema acquedottistico 
generale veneto (infrastrutture da 110 milioni di 
investimenti in corso). I recenti incontri di luglio e 
agosto non hanno modifi cato le richieste dei comu-
ni: certezza di un prelievo limitato "sperimentale 
e monitorato fi n dall’inizio" e adeguamento delle 
opere e degli interventi di compensazione per ga-
rantire il mantenimento dell’equilibrio strutturale 
delle falde acquifere. Per questo a metà agosto i sin-
daci hanno inviato alla Commissione VIA regionale 
sul progetto ulteriori precisazioni ribadendo le due 
richieste descritte. Lo scopo è quello di garantire la 
ricarica delle falde per non compromettere tutto il 
territorio e le sue peculiarità agronomiche e produt-
tive, oltre che paesaggistiche. I sindaci, che hanno 
lavorato negli ultimi anni in modo trasversale e soli-
dale, basano le loro argomentazioni sulle risultanze 
e simulazioni effettuate grazie al modello matema-
tico dei comportamenti falde sotterranee, in diversi 
scenari ambientali e metereologici, costruito su loro 
istanza dall'ATO Brenta poco più di un anno fa.

Brenta Viva, un posto
da godere di più...
L’area di Brenta Viva, il cui uso in concessione è sta-
to da poche settimane rinnovato a favore dell’am-
ministrazione comunale e della Pro Loco, per tre 
anni dal genio Civile di Padova, ha mostrato, come 
si vede dalle foto, tutte le sue attrattive e potenzia-
lità, anche in occasione dell’ultimo Cavalcaraduno 
(3-4 settembre) promosso dalla Pro Loco. Le varie 
manifestazioni che si sono succedute sull’area sono 

Dunque, innanzitutto i politici, dei vari livelli e compe-
tenze istituzionali, devono sedersi ad un tavolo con i 
tecnici e i rappresentanti delle popolazioni interessa-
te, e smetterla di "abbaiare" ciascuno senza ascoltare 
quello che dicono gli altri. Devono convincersi, nono-
stante le sparate di qualcuno, che nulla si potrà deci-
dere sulle spalle della gente, senza tavolo di verifi ca 
tecnica e fi nanziaria completa sulla problematica.

La golena del Brenta
fa gola a tanti interessi...
Dopo l’interesse di Veneto Acque SPA a garantire il 
prelievo di acque a vantaggio del Polesine e del Ve-
neziano, sulle nostre sponde del fi ume Brenta cresce 
l’interesse anche di altri enti e privati... Stiamo par-
lando delle recenti richieste di diverse associazioni 
sportive di SOFT AIR (2 di Cittadella, 1 di Tombolo) 
e soprattutto del US ARMY (173 Brigata di Fanteria 
Aviotrasportata) con base alla Setaf (Caserma Ederle 
e aeroporto Dal Molin) di Vicenza, a usare più o meno 
vaste aree di golene fl uviali per le loro necessità, di 
aree per attività ludico sportive nel caso del Soft Air, 
di esercitazioni militari vere e proprie nel caso delle 
possibili richieste da parte dei militari a stelle e stri-
sce... Vien da dire: povero Brenta, trascurato (o qua-
si) da tutti (vedi scarico di immondizie, escavazione 
selvaggia, tentativi di prelievo d’acqua senza con-
trollo, pesca abusiva, scarico di residui industriali e di 
depuratori..., tutti fenomeni di cui ci siamo occupati 
anche su queste pagine comunali). Alcune domande 
corrono alla mente: 1. Quanti saranno gli introiti per 
gli enti pubblici coinvolti? (Genio Civile cioè Regione 
Veneto, Comuni rivieraschi...); 2. Chi controllerà il ri-
spetto delle condizioni poste nelle autorizzazioni? 3. 
Cosa succederà di fronte a danni o effetti irreparabili 
per l’ambiente, le risorse naturali delle golene (fauna 
e fl ora autoctone) e del fi ume? (Gli sportivi di soft 
air di solito usano armi giocattolo e pallini ecologici, 
ma i militari paracadutisti usano camion, obici da 1-2 
ton. e altre attrezzature pesanti...)
4. Come si conciliano queste nuove attività autoriz-
zate con le caratteristiche ambientali che non a caso 
sono tutelate dalla particolare zonizzazione dell’asta 
fl uviale a Zone di protezione speciale? Certamente 
noi vigileremo nella convinzione che il territorio è di 
tutti ma i primi interessati alla sua salvaguardia sia-
mo noi che ci abitiamo e viviamo dentro...

8 Ambiente
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Credito per l’artigiano:
nuovo servizio di Unione 
Artigiani per dare futuro 
alle imprese
Un nuovo servizio associativo di 
consulenza alle imprese in tema 
di accesso al credito è stato 
attivato recentemente a Fonta-
niva per iniziativa dell’Unione 
Artigiani. Referente per il 
comune è il concittadino Claudio 
Bisson, delegato dell’Unione 
Provinciale Artigiani. In dodici 
mesi di operatività sono state 
quasi mille le aziende che si sono 
rivolte alla struttura dell’Upa. 
Le motivazioni sono diverse: 
fi nanziamenti per l’acquisto di 
nuovi macchinari, rinnovi di fi di 
precedentemente non garantiti, 
richieste di credito agevolato per 
chi avvia un’impresa, domande 
per ottenere contributi regionali 
per giovani imprenditori e per 
le donne artigiane. "La nuova 
realtà dell’Associazione - spiega 
Bisson - sta riscuotendo molto 
interesse e in un anno di attività 
ha già raccolto numerosi consen-
si. Merito del legame concreto 
con il Consorzio di garanzia 
Sviluppo artigiano, accreditato 
da Banca d’Italia che garantisce 
maggiori tutele e migliori accessi 
al credito".
Le associazioni di categoria per 
legge non possono fornire diret-
tamente credito agli imprendito-
ri. Sono obbligate ad appoggiarsi 
ad un consorzio fi di. La scelta 
dell’Unione artigiani è stata 
quella di scegliere "Sviluppo 
artigiano", un consorzio inter-
regionale che ha un patrimonio 
più importante e può quindi 
assumersi più "rischi". Oggi 
senza una garanzia di un confi di 
diffi cilmente si può ottenere cre-
dito; ottenere la garanzia grazie 
ad un consorzio che rispecchia 
la normativa del testo unico 
bancario, ed è quindi in linea 
con quanto richiesto dai mercati 
europei, accresce ancora di più 
l’autorevolezza dell’operazione. 
Dunque le banche sono più pro-
pense ad accettare la domanda. 
Non solo: "Scegliere Credito per 
l’artigiano - conclude Bisson - 
signifi ca anche avere una serie 
di opportunità in esclusiva: tassi 
competitivi con i principali istituti 
di credito; consulenze persona-
lizzate in azienda con esperti 
mediatori creditizi, assistenza 
per ottenere credito agevolato 
e affi ancamento nei rapporti 
bancari". Infi ne, grazie alla 
partnership tra l’Associazione e 
CR Veneto, i soci Upa correntisti 
o neo correntisti della Cassa di 
Risparmio del Veneto possono 
accedere a servizi privilegiati.

Ancora un episodio di
inquinamento da bentonite

Ancora un caso di inquinamento da bentonite, col-
legato alla perforazione di pozzi nella zona subito 
a nord del comune di Fontaniva, che ha coinvolto 
la roggia Michela e alcune sue derivazioni in tutto 
il territorio sottostante. È scontato ripetere che il 
rilascio nelle rogge (o in Brenta) dei rifi uti di lavora-
zioni di questo tipo è un reato contro l’ambiente e 
come tale è sanzionato.

1° regolamento di polizia 
locale consorziata di 9
comuni dell’Alta Padovana

È entrato in vigore, a se-
guito dell’approvazione 
dei rispettivi consigli co-
munali, il primo regola-
mento di polizia urbana 
consorziata dei comuni 
del bacino regionale 
PD1A. Ne fanno parte i 

comuni di Fontaniva, Carmignano di Brenta, Citta-
della, Galliera Veneta, Grantorto, San Martino di 
Lupari, San Giorgio in Bosco, Gazzo Padovano.
Il nuovo regolamento aggiorna i profi li dei com-
portamenti sanzionabili, modifi ca le tariffe delle 
sanzioni, riconosce e disciplina comportamenti di 
"reati" che si sono diffusi nei periodi più recenti, 
creando talvolta allarme sociale più o meno grave, 
armonizza le misure e le tipologie delle sanzioni 
applicabili. Esso si compone di 9 titoli per 78 arti-
coli, ognuno dei quali disciplina aspetti e condotte 
della vita civile dei cittadini del territorio consorzia-
to. Lo scopo fondamentale del nuovo regolamento, 
approvato dal Comune di Fontaniva con delibera 
del consiglio comunale del 20 dicembre 2010, è 
quello di facilitare la conoscenza e il rispetto del-
le regole fondamentali che stanno alla base della 
convivenza civile tra le persone. Le regole servono 
alla comunità e ai cittadini per vivere meglio e le 
sanzioni commesse alla loro violazione servono 
alla polizia locale per poter indurre i riottosi, i ribelli 
o più semplicemente, i maleducati a un rispetto di 
se stessi e degli altri, rispetto che laddove non sia 
spontaneo deve poter essere imposto... L’opuscolo, 
di cui mostriamo la copertina, è a disposizione gra-

state apprezzate da un buon numero di persone e 
di famiglie, anche se va detto con rammarico, forse 
più da fuori che fontanivesi... Peccato davvero, per-
ché gli spettacoli e gli stimoli per bambini e ragazzi 
sono stati tanti e tutti di grande capacità suggestiva 
e fascinosi. E tutto in condizioni di sicurezza e ordi-
ne, nonché con i relativi servizi di ristoro. Abbiamo 
sentito un commento che ci ha fatto stare un poco 
male (ma riteniamo condivisibile): “ce l’avessero 
altri paesi un ambiente come questo... la gente del 
posto saprebbe goderselo di più”!

Piantati nuovi alberi per 
iniziativa di ALÍ ipermercati

L’ALÍ SPA ha avviato un’intelligente iniziativa pro-
mozionale, diversa dalle consuete, per facilitare il 
ripopolamento del patrimonio "verde" dei comuni 
che vi aderiscono. Per questo al comune di Fonta-
niva, alla conclusione dell’iniziativa, centrata su un 
concorso a premi offerti ai clienti, all’amministra-
zione comunale sono state donate una ventina 
di piante che i ragazzi della scuola IC LB Alberti 
hanno piantumato con l’assistenza degli operatori 
dell’uffi cio tecnico comunale nel cortile a nord della 
scuole medie, come si vede con grande passione e 
impegno. Alla consegna delle essenze autoctone e 
alla piantumazione di alcune di esse hanno assistito 
gli assessori comunali Spessato, Scomazzon, il pre-
sidente del consiglio comunale Cattelan, insegnanti 
e la dirigente scolastica Laura Riello. Per ALÍ SPA ha 
partecipato il direttore Giovanni Canella.

Ambiente



10

XXV° Censimento 
generale della 

popolazione e delle 
abitazioni

Il censimento del 2011 si svolgerà 
con modalità diverse rispetto a 
tutti gli altri che lo hanno prece-
duto. Il questionario verrà spedito 
a casa a tutte le famiglie residenti, 
a partire dalla metà di settembre 
e, dal 9 ottobre, data uffi ciale del 
XV censimento, lo si potrà compi-
lare. Questa volta la compilazione 
si potrà effettuare anche via web, 
a casa propria o tramite un qua-
lunque personal computer colle-
gato ad internet. Sulla prima pa-
gina del questionario troverai una 
password che ti farà accedere ad 
un’area del sito ISTAT che sarà at-
tivata dal 1° ottobre. In alternativa 
si potrà compilare il questionario 
cartaceo che, a differenza di quel-
lo compilato via web, non avrà le 
facilitazioni nella guida alla com-
pilazione ed i controlli automatici 
e, che dovrà essere consegnato 
personalmente ai centri di raccol-
ta Comune o in qualsiasi uffi cio 
postale. Le famiglie che non rice-
veranno il questionario per posta 
se lo vedranno recapitare a casa, 
dai rilevatori comunali, a partire 
dal 22 ottobre.

singolo ragazzo/a e per il gruppo, una lettera così re-
cita: "... A differenza degli altri centri estivi qui i ns. 
ragazzi trovano persone specializzate nel seguire 
bambini speciali e che quindi hanno maggiore atten-
zione per l’aspetto relazionale e maggiore sensibilità 
nel cogliere situazioni di disagio e diffi coltà anche nei 
bambini normodotati...", e poi ancora: "... Credo fer-
mamente che il centro sia per noi e per i ns. ragazzi 
un’importante occasione di crescita..." e ancora: "...È 
un’esperienza che aiuta a migliorare l’autostima...", 
e ancora: "... La fattoria è un’occasione di incontro 
UNICA, e ci riteniamo molto fortunati che si sia potu-
ta realizzare nella nostra piccola comunità... affi nchè 
queste esperienze si moltiplichino e favoriscano una 
migliore integrazione di TUTTE quelle che sono le DI-
VERSITÀ, perché se siamo diversi è più bello stare in-
sieme e la tua diversità mi arrichisce...", e ancora:"...
costruiamo ponti per unire isole... grazie perché le 
isole le avete unite voi operatori, volontari, responsa-
bili e tutti quanti avete lavorato... i ponti li avete co-
struiti con i vs. sorrisi, abbracci, disponibilità e tanta 
pazienza nel guardare ogni bambino in ugual 
modo..." e tante altre ancora. Queste parole parlano 
per noi. Vogliamo condividere questa nostra soddisfa-
zione insieme al nostro grande GRAZIE DI CUORE con 
tutti quelli che ci hanno aiutato perché i ns. ragazzi 
hanno potuto "crescere insieme" ad altri ragazzi.

Lucia Pierobon - Guido Pandin

tuitamente nell’atrio del municipio e nel comando 
della Polizia locale. Per chi utilizza Internet si può 
scaricare l’intero regolamento consultando il sito:
www.distrettopl.pd1a.it Funziona anche un 
numero verde: 800.101318

Riprende la "SCUOLA 
PER GENITORI"
Al via anche quest’anno il percorso formativo rivolto 
ai genitori dal titolo: "Obiettivo genitori-fi gli". Visto 
il successo della precedente edizione, si è pensato 
di riproporre l’iniziativa dando spazio a nuovi temi e 
problematiche. Il corso inizierà il giorno 7 novembre 
presso il teatro Palladio e si articolerà in 5 incon-
tri, tutti di lunedì sera, dalle ore 20.30 alle 22.30. Di 
seguito il calendario con i titoli della serate:
7 novembre: "Il linguaggio del corpo nella psico-
somatica. Bisogni e stati d’animo che spesso si na-
scondono dietro i disturbi fi sici del bambino".
14 novembre: "Alimentazione, peso e salute nei 
bambini e negli adolescenti: aspetti psicologici e 
socio-culturali per capire e gestire il rapporto con il 
corpo, il cibo ed il peso dei nostri fi gli".
21 novembre: "Emozioni, relazioni, comunicazio-
ni: che cos’è l’intelligenza emotiva e come usarla ed 
insegnarla ai nostri fi gli".
28 novembre: "La presenza di TV e cellulari nell’in-
fanzia. I loro effetti sullo sviluppo relazionale e le 
insidie che il messaggio pubblicitario nasconde"
5 dicembre: "Conoscere internet ed educare al 
digitale".
Sono aperte fi n da ora le iscrizioni presso il Comune, 
settore Servizi Sociali, referente: Valentino Moretto.

Progetto de "I Ragazzi del 
Sole": "Un'estate per tutti"

Anche quest’anno abbiamo con-
cluso felicemente le attività estive 
rivolte all’occupazione, integra-
zione sociale e all’autonomia dei 
ragazzi diversamente abili. Nelle 
attività "Tutti Insieme In Fattoria" 

hanno partecipato mediamente 85 ragazzi alla setti-
mana, tra i 6 ed i 13 anni, di cui circa 30 diversamen-
te abili con varie diffi coltà. Nelle attività "Il Giramon-
do" hanno partecipato circa 40 ragazzi diversamente 
abili dai 14 ai 18 anni. Quest’anno negli ultimi giorni 
abbiamo chiesto ai genitori di fornirci per iscritto le 
loro osservazioni, consigli e/o critiche per una miglio-
re organizzazione futura, mentre ai ragazzi abbiamo 
chiesto di scriverci le sensazioni vissute durante la 
loro presenza. È stata una grande soddisfazione apri-
re e leggere una ad una le lettere ed i foglietti che 
sono stati inseriti negli appositi contenitori perché 
abbiamo constatato un grande apprezzamento da 
parte dei genitori tutti e una grande gioia dei ragazzi 
che hanno frequentato il centro estivo. In particolare 
è stata segnalata la sensibilità e l’attenzione che le 
operatrici, gli stagisti ed i volontari hanno avuto per il 

Affari Sociali

Presto gli indennizzi agli 
"alluvionati" di Fontaniva
Recenti varie ordinanze del 9 
agosto 2011 del Commissario 
straordinario, presso la sede 
della provincia di Padova, per 
gli indennizzi agli alluvionati 
per gli eventi calamitosi naturali 
(fondamentalmente per l'abnorme 
innalzamento della falda freatica) 
del novembre 2010 hanno fatto 
chiarezza sulle procedure, gli 
adempimenti, i controlli e le per-
centuali e modalità di erogazione 
del contributo straordinario per i 
danni subiti. A Fontaniva hanno 
fatto richiesta circa 30 famiglie 
per un tot. di circa 125.000 euro 
di danni. Una parte di tale cifra è 
stata già accreditata sotto forma 
di acconto all'amministrazione 
comunale. Tutti gli interessati 
hanno presentato la documenta-
zione dei danni entro febbraio e 
ora stanno aspettando i controlli e 
la determinazione esatta di quanto 
spettante a ciascun richiedente, 
che in ogni caso non potrà essere 
superiore al 75 %. Le procedure 
fi nali di controllo necessarie per 
poter liquidare entro i prossimi 
due-tre mesi quanto legittimamen-
te dovuto sono in corso da parte 
dell'uffi cio tecnico competente.
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Penati, quali rappresentanti della S.i.p.a.p. Veneto. I 
seminari, "Cinema e psicologia": dialogo con la citta-
dinanza sull’uso o abuso di alcool e di internet, saranno 
suddivisi in due serate: • 6 ottobre 2011, ore 20.15 
proiezione del fi lm "Via da Las Vegas" (M. Figgis, 1995) 
con successivo confronto sull’uso e sul ruolo che l’alco-
ol può rivestire nella vita di ognuno di noi; • 20 otto-
bre 2011, ore 20.15 proiezione del fi lm "Nirvana" (G. 
Salvatores, 1997) con successivo confronto sulle risorse 
e sui possibili rischi che internet può portare nella vita 
di ognuno di noi. Tali seminari saranno preceduti da un 
incontro di presentazione dell’intero evento presso il 
Centro Padre Odone Nicolini di Fontaniva il 21 settem-
bre 2011 a partire dalle ore 21, con la partecipazione 
dei rappresentanti del Comune stesso. Per accedere 
sia alle consulenze gratuite che alle serate seminaria-
li sarà necessario contattare il numero gratuito 800 
592 625 oppure 333 4027140 da cellulare, attivo a 
partire dal 20 di settembre. Al centro degli obiettivi di 
questo evento vi è la promozione e la ricerca del be-
nessere psicologico quale fattore di crescita personale 
e di mantenimento dell’equilibrio complessivo dell’esi-
stenza umana. Sostenere il benessere psicologico è di 
fondamentale importanza per favorire inoltre la coe-
sione sociale e la convivenza civile. È essenziale anche 
porre le basi per uno scambio e un dialogo attivo fra gli 
esperti del settore, la cittadinanza ed i Comuni, con il 
fi ne ultimo di migliorare i possibili interventi mirati al 
benessere psicologico e sociale della nostra realtà.

AVIS Fontaniva 2011

L’attività 2011 della nostra associazione è inizia-
ta "uffi cialmente" allestendo uno stand all’interno 
della Fiera del Beato Bertrando in marzo: abbiamo 
distribuito gadget ed opuscoli informativi. Nel mese 
di aprile abbiamo organizzato un incontro con gli 
alunni delle terze medie fi nalizzato alla conoscenza 
e all’utilizzo fi nale del DONO del SANGUE. Dal 2 al 
5 giugno abbiamo fatto la nostra gita sociale annua-
le: la meta era Roma, la partecipazione è stata, come 
sempre, numerosa ed assieme a 210 partecipanti ab-
biamo ammirato la maestosità della nostra capitale. Il 
19 giugno, giornata di Sportivando, ci ha visti all’ope-
ra allestendo e fornendo un ricco ristoro alla fi ne della 
biciclettata: la bella giornata e i numerosissimi parte-
cipanti (oltre 600) hanno fatto sì che riuscisse tutto al 
meglio. Il prossimo 9 ottobre faremo la nostra festa 
sociale in occasione del 42° di fondazione; tutti gli 
avisini sono invitati: con familiari ed amici festeggere-
mo i 142 premiati con diplomi e medaglie. Con questa 
occasione chiuderemo nel migliore dei modi l’Anno 
Europeo del Volontariato!!!

Il Presidente - Francesco Scomazzon

Spettacolare escursione 
a Monte Piana con la 
FIDCA fontanivese
Grazie all’iniziativa del presidente 
FIDCA il cav. Alfeo Cervellin 
e del Segretario delle Ass. 
Combattentistiche e d’Arma il ten. 
Remo Michelazzo una cinquantina 
di Fontanivesi, accompagnati 
dai labari e gagliardetti di molte 
associazioni d’Arma si sono recati 
a render l’omaggio ai caduti della 
prima guerra mondiale su uno 
spettacolare "museo all’aperto" 
disteso sotto le maestose cime 
di Lavaredo sul Monte Piana. La 
salita è avvenuta in bus navetta 
lungo un sentiero asfaltato ma in 
vari punti piuttosto "ansiogeno". 
Punto di ristoro il rifugio Bosi a 
oltre 2200 m. Con la comitiva 
erano presenti anche l’assessore 
comunale Ernesto Spessato, il 
presidente della sezione Fidca 
di Vicenza Cav. Uff. Sergio 
Chegia e il simpaticissimo Peter 
H. Luster, Past Commander del 
VFW Departement of Europe 
dell’esercito statunitense, con 
un’enorme bandiera del suo 
paese che ha sventolato con 
gioia immensa di fronte alle 
sconosciute cime di Lavaredo... Al 
ritorno, il gruppo si è fermato per 
una breve passeggiata a Cortina 
d’Ampezzo. Programma eccellente 
e pienamente apprezzato da tutti 
gli escursionisti.

La qualità della vita
della persona disabile:
realtà a confronto 
Teatro Palladio sabato 29 ottobre 2011 ore 9,00 - 13,00

Convegno organizzato dall'Associazione di volonta-
riato SOS Alta Padovana-Onlus in collaborazione con 
la Cooperativa Fratres Fontaniva. Le società moderne 
sono caratterizzate da una evoluzione dei bisogni per-
sonali e sociali. Tali bisogni oggi si raggruppano attor-
no a ciò che viene chiamata la "qualità della vita". La 
ricerca nel campo della prevenzione sta procedendo 
a grandi passi, ugualmente la cura. La riabilitazione 
trova tecniche sempre più appropriate. La qualità della 
vita della persona disabile è però ancora l’obiettivo da 
raggiungere. Relatori saranno il Dr. Luigi Croce (psi-
chiatra, membro della Società Italiana Ritardo Mentale 
e dell’Associazione Italiana per la Disabilità Intelletti-
va) ed il Dr. Alessandro Lion (membro del Centro Ser-
vizi per il Volontariato della Provincia di Padova). Paola 
Pilotto, gornalista de Il Mattino di Padova, fungerà da 
Moderatore. Il Convegno, che trova il Patrocinio del 
Comune di Fontaniva e dell’Azienda ULSS n. 15, avrà 
come obiettivo anche quello di dar voce alle Associa-
zioni di Fontaniva (Ragazzi del Sole, Angeli, Insieme Si 
Può) le quali, attraverso l’impegno dei volontari, cer-
cano di aiutare le famiglie rendendo meno gravosa "la 
pesantezza del quotidiano" con l’obiettivo di "miglio-
rare la qualità della vita". IL CONVEGNO È GRATUITO 
E TUTTA LA CITTADINANZA È INVITATA.
La più grande e vera disabilità è l’indifferenza

Ottobre: "Mese del 
Benessere Psicologico"
La S.i.p.a.p. (Società Italiana Psicologi Area Professio-
nale Privata) è un’Associazione Nazionale di Psicologi 
e per la prima volta in Veneto inaugura l’iniziativa del 
"Mese del Benessere Psicologico", con il patrocinio e 
la collaborazione dei principali Comuni della Regione. 
Si tratta di una campagna di sensibilizzazione e pro-
mozione della cultura del Benessere Psicologico rivolta 
ai cittadini del Veneto, tesa a prevenire le varie forme 
di malessere psicologico e a diffondere un’immagine 
il più possibile realistica dello psicologo quale esperto 
del settore. Gli psicologi che in prima persona si sono 
impegnati per creare questo progetto si propongono lo 
scopo da un lato di fare emergere nelle persone delle 
domande sulla qualità della propria salute psicologi-
ca, dall’altro di offrire informazioni adeguate, creando 
l’occasione per fare conoscere la fi gura professionale 
dello psicologo e le sue competenze. Tale evento, che 
si svolgerà nel mese di ottobre 2011, include diverse 
iniziative:  Consulenze gratuite (da 1 a 4 incontri) per 
i cittadini, tenute dagli psicologi che aderiscono all’ini-
ziativa, e che si terranno presso la sede comunale di 
Fontaniva, appositamente dedicata.  Seminari, che per 
il territorio dell’Alta Padovana, si terranno a Cittadella, 
presso Villa Rina. Per l’area di Cittadella e dei princi-
pali Comuni circostanti i seminari saranno tenuti dalla 
dott.ssa Cecilia Castellani e dalla dott.ssa Morgana 

Associazioni e Solidarietà
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50° MARCIA 
DELLA PACE 
PERUGIA
25 settembre 2011
Il comune di Fontaniva aderisce 
alla 50ª Marcia della Pace 
PERUGIA - ASSISI, insieme col 
Comune di Galliera Veneta, 
Curtarolo, Camposammartino, 
Piazzola sul Brenta ed altri....
CHI INTENDE PARTECIPARE 
ALLA 50ª MARCIA DELLA 
PACE A PERUGIA la prossima 
domenica 25 settembre è 
invitato a dare la propria 
adesione in uffi cio cultura 
versando 10 euro di caparra 
per la partecipazione alle spese 
di trasporto (tot. 25 euro). Il 
pranzo è libero (è possibile 
portarsi in pullman il "sacco"), 
la partenza è prevista per le ore 
5.55 sotto il campanile della 
chiesa, col pullman proveniente 
da Galliera veneta. Il rientro è 
previsto entro le 23. ll pullman 
è organizzato dall’associazione 
INCONTRO TRA I POPOLI. Anche 
la parrocchia Santa Maria del 
Rosario e Beato Bertrando di 
Fontaniva ha dato l’adesione 
all’iniziativa.
Il programma prevede: 
intercettamento della marcia, 
che parte da Perugia di buon 
mattino, all’altezza della Basilica 
Santa Maria degli Angeli, 
quindi si proseguirà in corteo a 
piedi per circa 7 chilometri, in 
un paesaggio di straordinaria 
bellezza e serenità di sapore 
medievale fi no a raggiungere 
la stupenda rocca di Assisi, 
dove si potrà passare qualche 
ora liberamente in visita ai 
monumenti religiosi e d’arte.

Asses. alla cultura
Asses. alle politiche giovanili

Ass. Sport

Suggestivo e partecipato 
raduno comprensoriale 
dell'Arma di Cavalleria
Fontaniva 20 Marzo 2011

Voluto e organizzato con la consueta determinata 
passione dal Cav. Comm. Luigi Corrizzato, Fontaniva 
ha avuto il piacere e l’onore di essere scelta a fe-
steggiare il solenne raduno Comprensoriale della 
Sezione A.N.A.C. di Cittadella, nella ricorrenza 
storica dei 150 anni dell’Unità d’Italia. Nell’oc-
casione la sezione locale ha offerto una targa 
commemorativa, benedetta da Don Gianni Da-
mini, per tutti i nostri, ormai numerosi, caduti 
nelle Missioni di pace all’estero, collocata ac-
canto al bellissimo monumento all’Arma di Ca-
valleria donato alla comunità paesana comu-
nale cinque anni fa, dal cav. Dionisio Costa, su 
iniziativa dell’associazione. La cerimonia è inizia-
ta con l’alzabandiera; è seguita la S. Messa nella 
chiesa Arcipretale di Fontaniva, offi ciata dall’arci-
prete Don Gianni Damini. Al termine della funzione, 
si è svolta la spettacolare sfi lata verso la piazzetta 
"Ar ma di Cavalleria", all’incrocio di via Maglio con 
via Roma, accompagnata dalla Banda musicale. 
Con i Gonfaloni hanno partecipato il Vice Sindaco 
di Fontaniva, Lorenzo Piotto e il Vice Sindaco di 
Carmignano di Brenta, Alessandro Bolis. Al Raduno 
sono intervenuti anche l’On. Antonio De Poli, alcuni 
rappresentanti dell’Amministrazione Comunale di 
Fontaniva tra cui gli assessori Ernesto Spessato e 
Scomazzon Fortunato, alcuni consiglieri, il Presiden-
te Regionale A.N.A.C. dott. Lucio Pasqualetto, tutti 

Associazioni e Solidarietà

i Presidenti delle 17 Sezioni A.N.A.C. del Veneto, le 
varie Associazioni di Asso Arma del Camposampie-
rese con il Presidente Gianluigi Perin (che ha svolto 
la funzione di cerimoniere). Hanno presenziato al 
Raduno anche il Comandante della Compagnia di 
Finanza di Cittadella, i Comandanti della Compagnia 
Carabinieri e della stazione Carabinieri di Cittadella, 
il Comandante della Polizia locale di Fontaniva. Era 
presente anche una rappresentanza del corpo delle 
Crocerossine. Il pranzo fi nale consueto si è concluso 
col tradizionale "Caricat!"comandato dal Presiden-
te Regionale di ANAC dott. Lucio Pasqualetto.
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Un "locus amoenus"
per pochi intenditori...
Se qualche volta stentate a materializza-
re l’idea della felicità o della beatitudine, 
forse possiamo aiutarvi, proponendovi 
questa immagine di alcuni nostri noti 
concittadini, colti dall’obiettivo nel pie-
no svolgimento di una impegnativa par-
tita di... scopa all’asso, poche settimane 
fa. Osservate la serenità dei personaggi, 
il senso di felicità, l’ubicazione amena 
in mezzo alla frescura, in uno dei luoghi 
più storici di Fontaniva, sull’asse di un 
"cardo" della centuriazione romana, 
rimasta pressoché intatta e totalmente 
riconoscibile ai confi ni tra Fontaniva e 
Cittadella, a cavallo di una canaletta/
roggia di sicura derivazione venezia-
na... L’unico inconveniente legato alla 
meravigliosa situazione vissuta dai 
nostri simpatici concittadini: non siamo 
riusciti a strappare nessuna indizio circa 
la quota associativa per poter far parte 
della beata consorteria! Il club vuole 
rimanere esclusivo... riservato solo ai 
pochi che sanno ancora riconoscere e 
apprezzare le poche cose importanti e 
belle della vita... Che dire? Ancora cento 
anni così!anni così!
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cattolico-democratica che ebbe la capacità di bat-
tere il fronte massonico-liberale alle prime elezioni 
politiche nazionali cui furono autorizzati a parte-
cipare i cattolici, dopo i divieti del NON EXPEDIT... 
Seguirà Domenica 23 ottobre 2011 l’escursione in 
pullman, ad essa collegata, sulle terre che videro 
impegnato il prof. Schiavon come sindacalista a 
tutela dei lavoratori delle cave di trachite sui Colli 
Euganei. Il programma di domenica è il seguente: 
partenza ore 8 dal parcheggio dietro il Munici-
pio, con successiva visita guidata all’eccezionale 
Museo dell’aria a Due Carrare (dove una sala con 
personaggi in cera rievoca la riunione operativa 
per il famigerato volo propagandistico di Gabriele 
D’Annunzio su Vienna nel 1918); spostamento sui 
Colli Euganei per il pranzo in agriturismo; visita 
alla Cava Bomba di Cinto Euganeo e alla cava di 
trachite; ritorno con sosta fi nale presso Villa Sce-
riman a Vò euganeo per degustazione-acquisto 
di prodotti tipici dei colli. Programma completo 
e versamento caparra per partecipazione: presso 
Uffi cio Cultura in Biblioteca Comunale.

La NOTTE degli OSCAR
venerdì 22 luglio 2011

Grande spettacolo in Villa Gallarati Scotti con co-
lonne sonore e video dei fi lm più prestigiosi inter-
pretate dall’orchestra dell’Associazione MusiCa-
nova di Possagno.

Premio letterario
prestigioso per Linda Pavan

Linda Pavan, studentessa 
fontanivese che si appresta a 
frequentare il 4° anno del li-
ceo classico T.L. Caro a Citta-
della, ha vinto la XXI edizio-
ne del Premio letterario 
nazionale Trichiana - Paese 
del libro. A Linda le nostre 
più sincere congratulazioni! 
Linda ha vinto nella sua ca-
tegoria (scuole secondarie 
superiori) primeggiando su 
ben 300 racconti, con il suo 
"Verità nascoste" (per il 

tema proposto: "Ti racconto... una bugia"). Ma la 
soddisfazione di Linda (e la nostra di fontanivesi) è 
stata doppia perché la giuria l’ha considerata me-
ritevole del primo premio assoluto su tutte e tre le 
categorie invitate al concorso! La cerimonia di pre-
miazione è avvenuta il 4 giugno, per le mani del 
sindaco Giorgio Cavallet di Trichiana e del presi-
dente della Giuria Werther Romani; a Linda è stata 
consegnata anche la speciale medaglia del Presi-
dente della Repubblica. (Nel suo racconto Linda 
sostiene che le peggiori bugie sono quelle che 
quotidianamente diciamo a noi stessi...il racconto 
dovrebbe essere istruttivo e interessante davvero 
per chiunque...). Quindi un doppio "Hurrà Linda", 
che deve essere davvero una tipa in gamba visto 
che è anche campionessa sportiva da tanti anni in 
varie specialità atletiche! Ogni ulteriore commento 
è per il momento superfl uo...

Storia del Veneto, VII ciclo: 
prossimo appuntamento
Continuano a interessare le escursioni proposte 
per la Storia del veneto. La prossima uscita in pul-
lman sarà dedicato a vicende e personaggi legati 
alla questione cattolica e alla civiltà della velocità 
e dei motori, peculiari caratteristiche del primo 
Novecento. Si comincerà con una rievocazione del 

primo deputato cattolico padovano eletto in 
parlamento Sebastiano Schiavon noto come 
lo "strapazzasiori" (la conferenza è prevista 
venerdì 7 ottobre 2011 ore 20,30 presso il 
centro Padre Nicolini Odone. Sarà presente 
Massimo TOFFANIN recente autore del bel li-
bro che rievoca le intense e importanti espe-
rienze di questo personaggio di estrazione 
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Trento Rosalia
compie 101 anni!

Trento Rosalia compie 101 anni, la 
festeggiata nella foto con i fi gli Bru-
no, Mariarosa e Silvana. La signora 
Trento, vedova Attilio Fior, vive con 
il fi glio Bruno e l’assistenza di una 
badante in via MARTIRI DELLA LlBER-
TÀ,  e gode di buona salute. La signo-
ra ha svolto prevalentemente lavori 
agricoli e in famiglia. A lei e ai suoi 
cari i più orgogliosi e "invidiosi" (con 
affetto!) auguri della cittadinanza e 
dell’amministrazione comunale!

Prima uscita en plein air 
della scuola di pittura
In piazza Umberto I, sabato 18 giugno 
2011, ha avuto il successo meritato 
la prima manifestazione en plein air 
degli allievi della scuola di pittura di 
Anna Leone. La scuola di arte e pittura 
avviata da ottobre 2010, in pochi mesi 
ha avuto un bel numero di adesioni. Vi 
partecipano anziani, ragazzi, giovani 
di ogni sesso e inclinazione artistica, 
tutti premurosamente guidati e ac-
compagnati nei loro primi passi dalla 
maestra Anna Leone, nota pittrice 
sorrentina, trapiantata felicemente a 
Fontaniva da alcuni anni. La scuola si 
prefi gge di facilitare a tutti gli appas-
sionati l’esperienza di quanta bellezza, 
energia, luce e dinamismo si possono 
sprigionare dai tratti di un semplice 
pennello, ...se ben guidato. Dopo 
l’esibizione al Centro Nicolini l’11 
novembre 2010, Anna Leone ha voluto 
intensamente offrire uno stimolo in 
più ai suoi allievi, chiedendo il permes-
so di allestire l’atelier direttamente 
nella piazza Umberto I, che ancora 
una volta ha mostrato tutta la sua 
versatilità logistica e funzionale alle 
tante e diverse esigenze partecipative 
e di socialità della nostra cittadinan-
za e dei vari operatori. Nella foto il 
momento della premiazione degli 
allievi, sabato 18 giugno 2011, con la 
presenza del sindaco, del vicesindaco 
e altri amministratori.
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Il Leone e il Tricolore
La Banda Municipale e le majorettes concludo-
no nel parco della villa Gallarati Scotti le cele-
brazioni dei 150 anni dell’Unità d’Italia con lo 
spettacolo di Pino Costalunga.

Nel parco della villa Gallarati Scotti l’ammini-
strazione comunale ha proposto l’ultima ini-
ziativa - spettacolo per celebrare i 150 anni 
dell’Unità d’Italia. Sede scelta non a caso visto 
che proprio la villa è stata testimone di perso-
naggi ed eventi strettamente intrecciati con le 
vicende dell’unifi cazione nazionale, tra l’altro 
essendo la residenza dei Conti Andrea e del 
fi glio (Giorgio) Gino Gallarati Scotti senatore 
per diversi lustri del Regno d’Italia. Protago-
nisti della serata la Banda Municipale e le 
majorettes che hanno accompagnato bril-

lantemente il recitativo appassionato e originale 
dell’attore Pino Costalunga nella rievocazione di 
canzoni, personaggi eventi patriottici, spesso ov-
viamente drammatici dei primi decenni dell’av-
venturosa unifi cazione del nostro paese. La banda 
municipale guidata dal maestro Giancarlo Tartag-
gia ha preparato con assiduo e lodevole impegno 
negli ultimi mesi i vari pezzi scelti in accordo col 
regista-autore Pino Costalunga, più di uno origina-
le o poco suonato. Dal canto loro le bellissime ma-
jorette si son esibite dividendosi equamente ma-
gliette bianche rosse e verdi, in onore al tricolore. 
Il parco illuminato sul retro della villa e le originali 
fi accole predisposte hanno fatto da cornice magi-
ca all’evento, cui hanno partecipato il sindaco, il 
vice-sindaco e l’assessore alla cultura insieme con 
altri amministratori.

Cultura e Tempo Libero

2ª grande kermesse
del pesce di Chioggia
in Piazza Umerto Iin Piazza Umerto I



Via Dante 72 - 35014 Fontaniva - Tel. 049 5941683 - Fax 049 5949108
dal lunedì al venerdì dalle 9.00 alle 12.30 e dalle 15.45 alle 19.30
sabato dalle 9.00 alle 12.45

è un servizio GRATUITO offerto dalla tua farmacia!

Lo sapevi che...
possiamo prenotare noi 

le visite per te?

e molto altro ancora...

 Vieni a trovarci!

E inoltre...
analisi colesterolo, 
trigliceridi, glicemia
analisi dell’acqua
consegna farmaci 
a domicilio
servizio ritiro
analisi

» 

»
» 

»
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Nicoletta Maragno
al Teatro Palladio
sabato 1 ottobre
ore 21, con le sue "storie 
vissute"(ingresso gratuito).

Dopo la 
riuscitissima e 
suggestiva 
serata 
interetnica in 
piazza 
Umberto I il 16 

luglio scorso, la commissione 
comunale Parità e Pari Opportunità 
propone lo spettacolo-monologo di 
Nicoletta Maragno al Teatro Palladio, 
sabato 1 ottobre 2011, ore 21 con 
ingresso gratuito. La Maragno è 
recentemente andata in scena con 
grande successo a Villa Badoer di 
Fratta Polesine (Ro), che casualmen-
te è stata l’ultima meta visitata del 
VII ciclo di Storia del Veneto, 
organizzato dall’assessorato alla 
cultura. Con il suo spettacolo la 
Maragno rifl ette sulla condizione 
femminile, in particolare sul 
fenomeno della violenza che è la 
prima causa di morte (ma il 92% 
delle donne non denuncia ciò che 
loro accade). I delitti d’onore sono 
stati in pochi anni 6.000 casi... In 
Italia nell’ultimo anno un milione di 
donne ha subito violenza fi sica o 
sessuale. Si tratta per lo più di 
giovani. Ancora oggi la violenza è la 
prima causa di morte. Maragno usa 
la metafora della topolina e il gatto, 
legata alle donne che scelgono 
l’uomo sbagliato forse perchè 
ingenue... Il racconto presenta storie 
vere di donne che fanno sentire la 
loro voce, testimoniando come la 
violenza abbia tante facce: da quella 
subita tra le mura di casa a quella 
psicologica di chi ti piega al suo 
volere, a quella infi ne assodata e 
accettata come fatto culturale.

le che visivo, con evidenti segni di approvazione e 
di simpatia per tutti coloro che si sono esibiti sul 
palco. Il tutto grazie all’iniziativa della commissione 
Parità e Pari opportunità, guidata dalla presidente 
Scomazzon Emanuela e dal vice Gheorghes Dragos. 
Fortemente voluta dall’amministrazione comunale 
e in particolare dal sindaco Marcello Mezzasalma, 
la commissione ha dato occasione e spazio di co-
municazione a una rappresentanza rilevante dei 
circa 970 stranieri, (di cui 650 circa di origine eu-
ropea, 45 Asiatici, 250 Africani, 20 Americani) che 
vivono laboriosamente e in pace tra noi da molto 
tempo, cercando di inserirsi, adattandosi ai nostri 
costumi, usanze, lavori e linguaggi. La serata è ri-
uscita bene anche grazie alla collaborazione della 
Pro Loco fontanivese e dell’associazione Una pro-
posta diversa, che ha coordinato la partecipazione 
dei vari gruppi.

Una serata "storica" 
multicolore per i Fontanivesi
Sabato 16 luglio i fontanivesi hanno potuto apprez-
zare la simpatia la bravura le diverse tipologie ar-
tistiche ed espressive che connotano, ciascuno con 
la propria specifi cità inconfondibile, i tanti gruppi 
etnici residenti regolarmente a Fontaniva. A intro-
durre il mondo "esotico" specie africano si è esibita 
la bravissima cantante cittadellese Alice Castellan 
che ha reso omaggio alle culture extraeuropee 
esibendosi in graziosissime "danze del ventre", 
novità assoluta per Fontaniva, almeno in piazza... 
Sono seguite le esibizioni dei diversi gruppi etnici, 
suscitando ammirazione e interesse tra i presenti 
per le sensazioni di armonia e fascino sia musica-

Cultura e Tempo Libero

LIGHT & DARKNESS
in concerto a Fontanivain concerto a Fontaniva
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4° Trofeo Comune di 
Fontaniva Contrà Fratta 
E-Vent
 
Si è svolto domenica 4 Settembre 
2011 il 4° Trofeo Comune di Fonta-
niva Contrà Fratta E-Vent, la gara 
ciclistica per esordienti 1° e 2° anno 
su circuito, organizzata dall’Unione 
Ciclistica 2000 di Nicola Argesi e ide-
ata e coordinata da Franca Lovisetto 
di E-Vent. Al via 59 corridori del 1° 
anno e 57 del 2° anno. Un circuito di 
2 km ripetuto più volte su Via Fratta, 
Tre Case, Fontanivese e Decumana. La 
pioggia non ha abbandonato la pista 
per l’intero pomeriggio, ma non ha 
spaventato il folto pubblico e non ha 
fermato i temerari Emilio Vichi del 1° 
anno ed Edoardo Nichele del 2° anno, 
che hanno fatto tutto il percorso in 
fuga piazzandosi al 1° posto, mentre 
il gruppo si è piazzato in volata. Un 
percorso "gommapiuma" accurata-
mente messo in sicurezza dagli Amici 
della Befana di Fratta. Presenti anche 
i volontari della SOS Alta Padovana, il 
Comitato Casoni Viva, l’Associazione 
Nazionale Carabinieri e la Polizia 
Locale. Presente anche Don Cesare 
che ha dato la benedizione a manife-
stazione e atleti. Bandiera a scacchi 
in mano all’Assessore dello Sport 
Riccardo De Franceschi per il via e al 
Presidente del consiglio comunale 
Giuliano Cattelan. Premiazioni 
all’italiana con una vera e propria 
bandiera vivente rappresentata dalle 
Miss: Sofi a Bertin, Martina Canaia 
e Veronica Pitzalis. Sul podio sono 
stati premiati i primi 10 classifi cati di 
ogni categoria e i rispettivi direttori 
sportivi. Un doveroso ringraziamento 
a tutti i collaboratori e agli sponsor 
sostenitori grazie ai quali è possibile 
l’organizzazione di manifestazioni 
come questa. Un pensiero speciale è 
andato all’amico Licio Battaglia.

Sport - Prossimi Eventi

COMUNE DI FONTANIVA con la collaborazione delle associazioni del paese

SETTEMBRE - OTTOBRE FONTANIVESE 2011 
data location manifestazione

3-4 settembre 
2011

Brenta Viva 8°CAVALCARADUNO Festa del cavallo con stand e spettacoli (Pro Loco e varie 
associazioni amatoriali del cavallo)

4 settembre
ore 15,30

Piazza amicizia
Circuito Fratta

4° Trofeo Ciclistico Comune di Fontaniva Esordienti 1° e 2° anno in 
collaborazione con E-Vent e Amici della Befana di Fratta

4 settembre Escursione patriottica
Montecchio M. e castelli 
di Giulietta e Romeo

Visita al Museo storico delle Forze Armate 1914-45 e Castello di Brendola 
con Associazioni Combattentistiche e d’Arma in collaborazione con Ass. Veterani 
Guerra Usa di Vicenza

20 settembre
ore 20,30

Centro Sportivo al Sole Elezione di Miss Rally con presentazione del 28° Rally Città di Bassano del 
Grappa, organizzazione E-Vent

25 settembre Rive e golene del Brenta 28° MARCIA DEI BARTANDI con PODISTICA FONTANIVESE, Pro Loco, Prot. Civ., 
Avis, SOS, Com. Casoni, Amici Fratta

25 settembre
ore 11

S. Messa e pranzo 3ª Età 
Caritas (mensa di Isoli)

Messa solenne in Chiesa Arcipretale e ore 12.30 Pranzo sociale della Terza Età 
promosso dalla CARITAS (con collaborazione Amm.one comunale)

25 settembre
Partenza
ore 5,55

ASSISI
In pullman
(circa 7 km di marcia, 
pranzo a sacco)

50° Marcia della PACE PERUGIA - ASSISI promossa da Ass. UNA PROPOSTA 
DIVERSA e COMUNE di GALLIERA VENETA Aderiscono Comune di Fontaniva 
e Parrocchia S. Maria e Beato Bertrando; iscrizioni presso biblioteca comunale 
(acconto € 10) - INFO 0495949950 (ai fontanivesi riservati 10 posti in pullman)

25 settembre
ore 15,00

Campo sportivo 
comunale F.Pasinato

Partita FAIR PLAY (benefi cenza a favore di Ass. RAGAZZI DEL SOLE)
Quadrangolare di calcio delle Forze dell’Ordine (Guardia di Finanza, Carabinieri, 
Vigili del Fuoco, Polizia Locale) con organizzazione E-VENT

30 settembre
ore 20,30

Centro Padre O. Nicolini
Ingresso gratuito

Presentazione del romanzo IL RISVEGLIO (“Noi, caro Giulio, viviamo davvero 
nel “migliore dei mondi possibili”, te ne accorgerai presto”...) di Cesare Antonio 
Bellentani, a cura della Commissione Parità e Pari Opportunità, Assessorati alla 
Cultura e alle Politiche Sociali

1 ottobre
ore 21

TEATRO PALLADIO
Ingresso gratuito

Ma l'amore no - Nicoletta Maragno e le sue “Storie vissute e testimonianze 
di donne maltrattate” col patrocinio della COMM. PARITÀ E PARI OPPORTUNITÀ

2 ottobre
ore 9,30

Chiesa Arcipretale
Centro Nicolini

Messa solenne in Chiesa e successivo scoprimento di un busto bronzeo a 
padre O. Nicolini presso il Centro dedicatogli

7 ottobre
ore 20,30

Centro P.O. NICOLINI
Ingresso gratuito

Presentazione della fi gura del prof. Sebastiano Schiavon primo deputato 
cattolico detto “lo strapassasiori” VII ciclo Storia del Veneto

8 ottobre
ore 20,30

Chiesa Arcipretale
Ingresso gratuito

XIV Festival Internazionale degli Organi Storici, con i Maestri Michele Santi 
(tromba) e Giulio Mercati (organo Lorenzi), a cura della Pro Loco

9 ottobre Festa dell'AVIS Tradizionale festa dell'AVIS con cerimonia di premiazione dei Donatori e 
Pranzo Sociale

15 ottobre
ore 11,30
Inaugurazione

Centro P.O. NICOLINI
Ingresso gratuito

Mostra di grandi artisti contemporanei pittori e scultori (dal 15 ott. al 23 
ottobre, secondo orari esposti in sala) Mostra di grandi fi rme, con possibilità 
di acquisto di opere con detrazione fi scale a cura dell’ass. ERIKA, collegata al 
“progetto SCHAHOVICA UNAMANO”

15 ottobre
ore 21.00

TEATRO PALLADIO
Ingresso gratuito

Prosa: LA BOTTEGA DEL CAFFÈ Brillante commedia di C.Goldoni per la Sagra 
del Beato Bertrando Compagnia teatrale d’Arte Gruppo del Lelio

23 ottobre
ore 8.00

Escursione a Due Carrare 
e Colli Euganei

VIII ciclo Storia del VENETO Museo dell’Aria a Due Carrare - Cava Bomba a 
Cinto Euganeo Sosta a Villa Sceriman

29 ottobre
ore 9 - 13

TEATRO PALLADIO Convegno: LA QUALITÀ DELLA VITA DELLA PERSONA DISABILE: realtà 
a confronto, a cura di SOS ALTA PADOVANA ONLUS, FRATRES, ULSS 15, Ass. 
ANGELI, Ragazzi del Sole, Assessorato Sociale Comune di Fontaniva
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Incarichi sportivi di prestigio per altri
nostri compaesani
Originario da Fontaniva, Luigi Mi-
lani, classe 1981, dopo aver tirato 
i primi calci sullo stesso campo di 
2ª (o 3ª) categoria dei suoi coeta-
nei, ben presto ha incominciato 
ad allenare le giovanili. Per 4 anni 
ha poi lavorato per le scuola cal-
cio giovanile del PARMA, quindi 
è passato al BASSANO. La stima 
raccolta lo fa chiamare dal VICENZA come responsabile del settore gio-
vanile e direttore sportivo. Da giugno 2011 il grande salto alla JUVENTUS 
come direttore sportivo del settore giovanile. "Complimenti Luigi", gli 
hanno detto in tanti gli amici convenuti alla sagra di S. Giorgio in Brenta 
dove lo hanno festeggiato insieme con il sindaco Marcello Mezzasalma e 
l’Ass. allo Sport Riccardo De Franceschi. Una carriera in bianconero dun-
que per il nostro giovane concittadino, cui si affi anca anche il fratello 
Nicola chiamato in un’altra squadra bianconera, stavolta l’UDINESE dove 
andrà ad allenare gli Allievi nazionali in Friuli.
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Per avere lo schiacciabottiglie fai
un’offerta a favore dell'AIL di 13 €.

Lo puoi trovare presso l'agenzia 
E-VENT di Franca Lovisetto.

AIL Veneto
Sezione di Padova
Via A.Gabelli,114
35121Padova
Tel. 049 666380
Fax 049 8219243
segreteria@ailpadova.it
www.ailpadova.net

Continua la raccolta tappi per l’AIL.
Fino a settembre sono stati
raccolti Kg. 1.200 di tappi.
Ringraziamo tutti voi per l’impegno!

Apparecchio per schiacciare
bottiglie in plastica e lattine

La raccolta continua in 
Via degli Alpini, 4
a FONTANIVA (Quartiere 
Maglio dietro Municipio)






